
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
【3 年生 赤ジャガイモについて 10 月４日（水）】 
 4 時間目に増田典夫さんをお招きして
「ジャガイモ農家さんの工夫」という単
元でお話をしていただきました。15 年近
くジャガイモの栽培を通して「おいしい
ジャガイモを作ろう」と一生懸命に研究
されたことを熱く語ってくださいまし
た。酸性度の強い土地をふわふわにする
ために液肥を散布する工夫，おいしい品
種を選んで植える工夫，労力を最小限に

するための機械の導入などを考え，真剣
にやって来られました。その結果，「作っ
たジャガイモは自信をもって『おいしい』
と言えます。」と言われました。 
 機械にかかった費用が総額 8,650,000 円近くになったのを知って瞳を丸くし
た児童たちでした。 
 最後に,「みなさんも自分の仕事を見つけたら,それを楽しみながら一生懸命に

その仕事を頑張ってください。」と 3
年生を見つめながらお話をしてくだ
さいました。「ジャガイモ名人」のこ
の言葉は心に残りました。 

12 月の収穫も楽しみですが，今，

出ているかわいい芽がどのように生
長するのか観察を継続していきます。
保護者のみなさんも，学校の近くに
来られたときは，畑を見回してみて
ください。これから大きく育とうと
している芽がいっぱいです。 
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ここう交通事故れまでここ

れまでの 

 地域の方から学んだこと 


